



Lith. A-L. Lavoisier, Paris.

SERVITEUR DES MALADES † MINISTRO DEGL' INFERMI

SERVITEURS DES MALADES

(N° 50)

Ils eurent pour fondateur saint Camille de Lellis, né vers le milieu du seizième siècle, à Chieti, dans l'Abbruze Citérieure, au royaume de Naples. Il servit quelque temps dans les troupes de la république de Venise et fut blessé. Mais, comme sa blessure s'était plusieurs fois rouverte, il entra dans l'hôpital de Saint-Jacques, à Rome, et s'y consacra généreusement au service des malades pendant quatre ans. Son zèle fut si éclatant qu'il fut jugé digne d'occuper la place de directeur. Mais il était pénétré de douleur à la vue du peu de soin et d'empressement de ses subordonnés au service des malades. Il forma dès ce moment le dessein de fonder une Congrégation d'hommes saintement dévoués à cette œuvre.

Comme il arrive presque toujours, Camille de Lellis eut à éprouver beaucoup de traverses. Il vint à bout néanmoins de triompher de tous les obstacles. En 1585, il obtint une maison pour s'y établir avec ses compagnons qui s'engagèrent à servir les pestiférés, les prisonniers et même les malades dans leurs maisons. Ces religieux s'occupent aussi, selon les vues de leur fondateur, à procurer les secours spirituels aux moribonds et à les consoler par de pieuses exhortations.

Le pape Sixte V approuva cet Ordre ; mais ce fut le pape Grégoire XV qui, en 1624, l'érigea solennellement. Il reçut une nouvelle confirmation et de nouveaux privilèges du pape Clément VIII.

Ces religieux sont aussi nommés *Ministres* ou *Clercs réguliers du Bon-Mourir*. Cette dernière appellation leur convient sous tous les rapports. Ils rendent à Rome de très-excellents services. Néanmoins cette institution n'est guère répandue qu'en Italie et en Espagne.

